

**Vlado Mirosevic, diputado del Partido liberal y candidato presidencial, frente a los desafíos de Chile:**

# "Aspiramos a que la centro izquierda les vuelva a hablar a las grandes mayorías"

**Sebastián Casanova Díaz**  
 reportajes@mercuriovalpo.cl

**E**n un momento crucial para la política chilena, Vlado Mirosevic, diputado del Partido Liberal y candidato presidencial, ofrece una perspectiva amplia sobre la coyuntura y temas a futuro. Con la reforma de pensiones a la vista, Mirosevic destaca la importancia del aumento de cotizaciones del beneficiario a cerca de dos millones de pensionados, pero critica la falta de cambios estructurales en la industria.

También aborda la política migratoria, sobre la cual sostiene que Chile ha alcanzado su capacidad de recepción de inmigrantes y aboga por un orden adecuado. Respecto de la eutanasia, proyecto que él mismo impulsa, afirma que la sociedad ya se ha pronunciado sobre el tema.

Además, Mirosevic menciona la necesidad de primarias en su sector, cuestiona la tendencia de la derecha y aborda críticas a líderes como Trump, revelando su convicción de un desarrollo inclusivo y moderno para Chile.

## 15 AÑOS DE ESPERA

**- Estamos ad portas de una reforma de pensiones ¿cuáles son los elementos que usted más valora y cuestiona?**

- Lo bueno es que van a aumentar las pensiones, porque con un incremento de cotización éstas van a subir. Lo que me queda con gusto a poco es que no se pudo hacer una reforma significativa respecto de la industria, porque no están los votos para terminar con las AFP. Si la PGU aumenta a 250 mil pesos, estamos hablando de cerca de dos millones de personas; de pensionados actuales. La PGU le corresponde más o menos al 90% de los pensionados.

**- Sectores del oficialismo han**

**hablado de plebiscitar la reforma, ¿le parece un mecanismo pertinente?**

- Creo que está un poco fuera de tiempo toda esa discusión, ya que a esta altura hay una ventana de oportunidad. Y es importante que quede así para la historia. Tenemos un espacio de aprobación de esta reforma muy estrecho. Es ahora, o quizá en cuánto tiempo más. Una reforma que lleva esperado 15 años. Si no se aprueba ahora, me atrevería decir febrero, marzo puede ser demasiado tarde y no vamos a tener probablemente ninguna reforma. El Gobierno hizo todos los esfuerzos para lograr la mejor reforma posible, la derecha tuvo una posición bastante dura y esto es lo que se consiguió. No hay votos para una reforma más sustantiva, que a mí me hubiese gustado, pero la realidad es otra.

## CASA DE ALLENDE

**- ¿Qué opina sobre la forma en que ha escalado la compra de la casa de Allende, en que comparecieron como imputadas la senadora Isabel Allende y su sobrina la ministra Maya Fernández?**

- Yo conozco a Maya Fernández y a Isabel Allende, y lo que podría decir es que descarto absolutamente una mala intención de parte de la familia. Creo que hubo un error jurídico, pero siendo justos, esta es una familia que siempre ha estado bien alejada de cualquier clase de escándalo. No creo que, por ese error jurídico, se le pueda atribuir a ellos mala fe. Las trayectorias hablan en esto; o sea, son gente que siempre ha estado alejada de cualquier clase de escándalo o cuestionamiento, no es parte del estilo de esa familia. Incluso puede haber gente

que tenga opiniones contrarias, pero podrá reconocer eso.

**- ¿Qué le parece que según la encuesta Cadem la figura mejor posicionada de la izquierda y centro izquierda con miras a las presidenciales sea Bachelet con un 6% de preferencias espontáneas, que encabeza Matthei con 22%?**

- Yo creo que Michelle Bachelet es un tremendo liderazgo que todos reconocemos y la queremos mucho. Sería una muy buena candidata y me encantaría competir en una primaria con ella. Creo que nuestro sector, tiene que tener primaria sí o sí, sea con quien sea. La primaria es un deber político, un deber respecto a nuestras convicciones democráticas y un mecanismo antifragmentación, para que las distintas visiones concurren a una candidatura única. Todos los partidos tienen derecho a levantar sus candidatos, y en la medida que nos sometamos a las reglas del juego democrático, entendamos que quien gane va a ser nuestro candidato o candidata.

## PROGRAMA CONTUNDENTE

**- ¿Cómo ve sus posibilidades en la carrera presidencial ya que según la misma Cadem en un escenario de segunda vuelta Matthei le ganaría por 62% vs. 16%?**

- En la última encuesta Panel Ciudadano, que midió la primaria misma, marcábamos 11%. A partir de ahí, pretendemos crecer, por supuesto, en el contexto de primarias, con franjas, con giras nacionales, con debates, esperamos prosperar. De hecho, este fin de semana vamos a hacer el anuncio de nuestro equipo programático, que lleva trabajando ya varias semanas en nuestro programa. Vamos a hacer un trabajo serio, lo más profesional posible, para revitalizar nuestro sector.



"CREO QUE KAISER ES PARTE DE UN FENÓMENO QUE DA CUENTA DE UNA DESCOMPOSICIÓN DE LA DERECHA"

**- ¿Qué va a caracterizar su programa?**

- Aspiramos a revitalizar la centro izquierda, que les vuelva a hablar a las grandes mayorías, que no nos hablemos a nosotros mismos y, por lo tanto, generar un programa contundente en economía, en seguridad, en reforma a la educación, en modernización del país y del Estado. Nosotros vamos a tener una gran vocación de revitalizar las empresas. Respecto a Matthei, yo creo que todas esas fotografías son del momento. Recordemos que en la elección pasada las encuestas daban de ganadores a Daniel Jadue y a Joaquín Lavín y que ninguno de los dos terminó siendo candidato a segunda vuelta.

**- Uno de sus proyectos insigne, la eutanasia, lleva tres años y medio de tramitación. ¿El caso de la madre que terminó con la vida de su hijo tetrapléjico repone esa discusión ética?**

- Yo creo que la sociedad chilena ya zanjó esta discusión, lo que pasa es que el Congreso no lo ha hecho todavía, pero hay una mayoría social evidente. En la última CEP, sólo un 11% estaba en contra. Ahora, respecto del punto específico del caso de La Pintana, no me termina de quedar tan claro de que sea eutanasia en específico, pareciera ser que los antecedentes no están lo suficientemente claros. Pueden no ser eutanasia y ser alguna alteración mental de la madre. No me queda tan claro que haya evidencia de una voluntad del paciente.

**“**  
*La primaria es un deber político, un deber respecto a nuestras convicciones democráticas y un mecanismo antifragmentación, para que las distintas visiones concurren una candidatura única”.*

## RESPECTO A LA NORMA

**- Según la Cadem del 22 de diciembre, el 77% de los encuestados piensa que la llegada de inmigrantes a Chile es mala para el país y el 87% cree que se le debería poner más restricciones. Usted, que es del norte, ¿qué cree?**

- Yo creo que Chile copó su capacidad de recibir inmigrantes. El país sobre la marcha y con muchas dificultades, se ha organizado para la recepción de ellos y nuestra capacidad no es infinita. Tenemos más de un millón de personas migrantes, por lo que se necesita es ordenar; eso es clave, tener una migración ordenada. Sobre todo, en la convivencia, un tema que afecta mucho a los barrios de Chile, la falta de cumplimiento de reglas básicas de convivencia. En eso el país tiene que ser estricto, porque nosotros tenemos una cierta tradición, y no hay que perderla, en el sentido del respeto a la norma.

**- ¿Qué opinión tiene del fenómeno Johannes Kaiser, quien**

**plantea levantar campamentos para migrantes en las fronteras?**

- Creo que Kaiser es parte de un fenómeno que da cuenta de una descomposición de la derecha, un retroceso significativo. Porque la verdad para que a este país le vaya bien y para que seamos desarrollados, igual necesitamos una derecha moderna. Y eso no está sucediendo. Lo que está ocurriendo es que vemos un retroceso de décadas y eso es preocupante, porque si bien yo creo en un proyecto progresista para llevar a Chile al desarrollo, me parece que siempre es necesario tener de contraparte una posición menos extrema. Hoy día lo que estamos teniendo es que la derecha se está radicalizando, versus un oficialismo que estando en el gobierno se ha moderado significativamente.

## CUESTIÓN DE ESTADO

**- ¿Qué le parecen las declaraciones de Trump sobre América Latina?: “Nosotros no los necesitamos, ellos nos necesitan, todos nos necesitan”.**

- El presidente Trump habla en el estilo de liderazgos que son la industria de la mentira, eso es lo primero. Habla más de lo que realmente hace y por eso termina desilusionando, en el sentido de que no hace cosas muy concretas tampoco. Esas declaraciones están completamente alejadas de la realidad, no es cierto que ellos no necesiten a América Latina. Las relaciones con Estados Unidos son una relación más de Estado, no creo que se vayan a alterar. ➡